

El 7 de diciembre de 1894 se constituyó la Sociedad Limitada de Empresa Eléctrica de Guatemala. Los socios fundadores fueron: Enrique Neutze, Herman Hoepfner, Federico Gerlach, Víctor Matheu, Antonio Aguirre y Juan Francisco Aguirre, iniciando en un momento en donde la electricidad era aún una novedad en el mundo y en el país.

En sus inicios ya contaba con 304 focos de alumbrado público instalados en puntos clave de la ciudad, como la municipalidad, el Paseo de la Reforma y la estación de ferrocarril, marcando así el comienzo de una nueva era.

En sus primeros años, EEGSA creció rápidamente, incorporando en 1905 a la Empresa Eléctrica de Escuintla. Sin embargo, la Primera Guerra Mundial trajo desafíos, y en 1918, la empresa fue confiscada por ser de propiedad alemana. Este hecho marcó un giro en su historia, ya que en 1919 el gobierno guatemalteco arrendó la empresa a Henry W. Catlin, representante de American & Foreign Power & Light Company, dando inicio a la influencia estadounidense en la industria eléctrica guatemalteca.

En 1922 Central American Power Company, firmó un contrato de **concesión por 50 años con el Gobierno**, consolidando así el mercado eléctrico del país.

En 1925, cambió su nombre a Empresa Guatemalteca de Electricidad, Inc. y en 1926 se destacó como pionera en la implementación de tecnologías avanzadas, introduciendo el uso de medidores para el consumo domiciliario. Además de sus innovaciones tecnológicas, EEGSA marcó la diferencia con su política laboral, al ofrecer salarios competitivos, beneficios sobresalientes y ser la primera en proporcionar aguinaldo, estableciendo un precedente en el bienestar de sus empleados y contribuyendo al desarrollo económico del país.

La empresa nuevamente cambió de nombre en 1939 y fue denominada con el que hasta la fecha se le conoce, Empresa Eléctrica de Guatemala, Sociedad Anónima (EEGSA).

En 1947, la Planta Laguna, ubicada a orillas del lago de Amatitlán, marcó un **hito en la historia energética con la puesta en marcha de sus primeras unidades generadoras de vapor.** Este avance simbolizó el progreso tecnológico y la capacidad de adaptación a las crecientes demandas del siglo XX.

Los primeros 50 años de EEGSA reflejan desafíos naturales, cambios de propiedad e intervenciones gubernamentales durante una era de transformación tecnológica, cultural, económica y política impulsada por la Revolución Industrial y los avances en ciencia, sociedad y política.

En 1972, el Gobierno de Guatemala adquirió el 91.73% del capital de EEGSA y estuvo a cargo de ella por 26 años.

En 1973, el talentoso pintor Marco Augusto Quiroa ganó el concurso para diseñar el logotipo de la empresa, fusionando el sol de la escritura maya con las letras 'E' de Empresa Eléctrica. Este icónico logotipo ha permanecido vigente durante 51 años, adaptándose con actualizaciones a lo largo del tiempo.

En 1977, las acciones de EEGSA pasaron al Ministerio de Economía por un acuerdo gubernamental, y en 1983 fueron transferidas al INDE por decreto, reflejando las dinámicas económicas y políticas de la época.

En 1996, EEGSA se adaptó a la nueva Ley General de Electricidad, que separaba la generación, transmisión, comercialización y distribución de energía. Como parte de este proceso, en 1997 vendió la Central Termoeléctrica Laguna y la Unidad de Gas No. 6 a Guatemalan Generating Group (GGG). Esta decisión marcó un hito en la modernización del sector eléctrico, promoviendo la liberalización y atrayendo inversión extranjera.

1894

1905

1922

1925

1939

1947

1972

1973

1977

1996

1998

1999

2010

2012

2015

2016

2019

2021

2022

2023

En 1999, EEGSA renovó su imagen corporativa, evolucionando de un bloque rectangular a un óvalo moderno con líneas que evocan la silueta de un quetzal en vuelo. Este cambio simboliza su dinamismo y compromiso con la comunidad, manteniendo las icónicas 'E' de Empresa Eléctrica.



El 30 de julio de 1998 marcó un hito en la historia de EEGSA con la venta del 80% de sus acciones al consorcio Iberdrola. Este cambio reflejó la apertura de Guatemala a la inversión extranjera y la modernización de su infraestructura energética.

Grupo **epm**

En 2010, Grupo EPM de Medellín, Colombia, adquirió el 80% de las acciones de EEGSA. Con su experiencia en energía, gas, agua y telecomunicaciones, fortaleció a EEGSA impulsando una gestión pública más innovadora, sostenible y colaborativa, comprometida con la calidad y la sostenibilidad.



Desde 2010, EEGSA ha sido un actor clave en la transformación de la matriz energética de Guatemala, impulsando el uso de fuentes renovables con la licitación PEG 1-2010. Esta iniciativa marcó una Nueva Era de Energía en el país.



En 2012, EEGSA alcanzó su cliente número un millón, marcando un hito en la infraestructura eléctrica de Guatemala y premiándolo con electrodomésticos. **En 2024, celebró al cliente un millón y medio,** obsequiándole muebles y electrodomésticos de consumo inteligente y eficiente.

Desde 2015, EEGSA ha liderado la transición hacia la movilidad eléctrica en el país, incorporando vehículos de cero emisiones a su flota. Este compromiso ha posicionado a EEGSA como pionero en la transición hacia fuentes de energía más sostenibles.



En 2016, EEGSA se unió al Pacto Global de la ONU, apoyando sus diez principios en derechos humanos, laborales, medio ambiente y anticorrupción. Este compromiso es clave en nuestra estrategia y cultura, impulsándonos a contribuir a los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de la ONU.



En 2019, lanzamos el Proyecto de Medición Inteligente y Tarifas Horarias para clientes con demanda máxima de 11kW. Las tarifas varían según la hora del día, incentivando el uso eficiente de la energía y equilibrando la carga en la red. La Medición Inteligente permite lecturas precisas y mejora la gestión del consumo, optimizando la eficiencia y sostenibilidad energética.

En 2021, EEGSA lanzó sus Alumbrados en 3 puntos de la Ciudad, una tradición inspirada en la experiencia de EPM en Medellín, Colombia. Estos alumbrados navideños y festivos se han convertido en un regalo para los guatemaltecos, con un diseño y montaje que alegra cada temporada. En 2023, EEGSA iluminó nueve ubicaciones en Guatemala, Escuintla y Sacatepéquez, destacando la Plaza Berlín en la ciudad capital como el punto central.



En 2022, EEGSA implementó el "Cable Bypass", una solución innovadora para mantener el servicio eléctrico sin interrupciones durante los mantenimientos de la red de distribución. Este avance refleja el compromiso de EEGSA con la mejora continua y la calidad del servicio, buscando siempre minimizar cualquier inconveniente para sus usuarios.



Edificio Administrativo EEGSA "Mole Asísmica": Diseñado por Bond & Share Co. y construido por Phoenix Utility Co., este edificio antisísmico de acero, fue levantado entre 1924 y 1925 con un equipo de 120 hombres. Con un área de 2,200 m², fue inaugurado el 30 de noviembre de 1925. Aunque sin un estilo arquitectónico definido, sus entrepisos, techos y paredes de concreto están reforzados con 1,800 toneladas de acero. Dado que no había suministro de concreto en el país, se importaron una mezcladora y una grúa para manejar las pesadas vigas de acero. Ubicado en el corazón de la capital, el edificio ha sido testigo de 99 años de historia guatemalteca.

Cuarta Edición Reconocimiento **EMPRESA INCLUSIVA 2023**



EEGSA recibió el "Reconocimiento Empresas Inclusivas 2023" por su Programa de Inclusión para personas con discapacidad, ubicándose en el cuarto lugar entre grandes empresas del país, con 14 trabajadores, que equivalen al 1.7% de su plantilla total.

Cada chispa, un capítulo. Cada conexión, una historia.

